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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de maio de 2023, às 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial na sala de reunião da Prefeitura Municipal, opção esta aprovada pela 

maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, 

sendo conduzido pela Sra. Camila Bonelli de Milano, Presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas 

vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de abril de 2023; 

2- Reforma do Museu de Historia Natural e da sala verde; 3- Atualização das ações de educação ambiental; 4- 

Plano Municipal de Macro e Microdrenagem; 5- Andamentos do Programa Município Verde Azul; 6- Informes 

gerais. Sr. Anderson representante da SAMA deixa os presentes cientes sobre os conselheiros que não puderam 

participar e em seguida realizou a leitura da ata do mês de abril, sendo aprovada pelos presentes. Quanto ao 

item 2 da pauta que trata sobre a reforma do Museu de Historia Natural, Sra. Camila informa que foi 

protocolado um novo oficio, sendo gerado um numero de protocolo mas até a presente data não foi tomado 

nenhuma providencias sobre o telhado desse museu. Os conselheiros presentes sugerem do COMDEMA 

continuar a cobrança. Dando prosseguimento a pauta, Sr. Anderson explana sobre as ações de educação 

ambiental desenvolvidas no respectivo mês e gostaria de deixar registrado que técnicos da Vigilância 

Epidemiológica realizaram uma visita monitorada no Aterro Sanitário Municipal sendo trabalhada toda a parte 

técnica do aterro, do recebimento, compactação e cobertura dos resíduos sólidos, assim com, a geração de gases 

e lixiviado comumente conhecido como chorume.  Para uma maior fundamentação dos conceitos sobre como 

deve ser realizado o tratamento correto do lixo de uma cidade, os funcionários conferiram a campo a 

compactação dos resíduos pela máquina esteira e puderam verificar quanto material passivo de reciclagem 

ainda é encaminhado para o aterro, sendo aproveitado na oportunidade trabalhar a separação e reciclagem 

desses materiais, sendo observada uma ótima interação de todos. Sr. Gabriel fica de agendar uma visita junto 

aos associados da ASCORSI e a SAMA fica inteiramente a disposição. Sr. Anderson deixa a plenária ciente 

sobre o Programa Rotas Rurais e que Itapira realizou a adesão desse programa objetivando construir 

instrumentos capazes de solucionar essa lacuna presente no ambiente rural no que diz respeito à localização das 

propriedades rurais, ou seja, a falta de um endereço oficial e mediante tecnologia avançada, tomando como 

apoio, informação e geolocalização reunidas em uma única plataforma de acesso remoto cada propriedade rural 

poderá ser localizada facilmente e conforme divulgados nas redes sociais e site da Prefeitura, o proprietário 

rural pode requerer seu Plus Code junto a SEPLANO toda sexta feira em horário comercial e Sr. Anderson 

pede aos conselheiros que divulguem essa ação. Uma discussão foi aberta e Sr. Eduardo e Sr. José Antônio 

Pires sugerem de envolver o Turismo e o conselho de Turismo devido aos inúmeros pontos que temos no 

município sendo uma alternativa de mais adesões. Ainda dentro da Educação Ambiental, Sra. Melina deixa 

seus agradecimentos ao Sr. Gabriel pelo excelente trabalho desenvolvido nas escolas sobre resíduos sólidos. Sr. 

Gabriel agradece e relata que está estruturando este trabalho nas escolas publicas e particulares e está iniciando 

uma ação junto aos caçambeiros visando a retirada das caçambas de materiais passiveis de reciclagem, sendo 

bem visto pelos presentes. Dando prosseguimento a pauta, no item 4, Sr. Anderson fala do Plano de macro e 

Microdrenagem que foi elaborado pela SAMA em conjunto com a SEPLANO e SAAE e a metodologia 

empregada e sua publicação através do Decreto nº 080 de 18 de maio de 2023, importante instrumento 

considerando a bacia hidrográfica no qual o município está inserido evitando situação potencial de enchentes 

no futuro com a adoção de medidas preventivas necessárias da gestão da drenagem urbana recomendadas no 

presente plano retratam os técnicos. Assim, Itapira dá mais um importante passo com esse plano visando a 

necessidade de manter e promover ações preventivas e corretivas sobre as causas e os efeitos das inundações, 

visando proteger a população e as atividades econômicas sediadas no Município e a importância de se 

estabelecer medidas e subsídios técnicos e institucionais para garantia de maior controle dos escoamentos 

superficiais que importam na redução de impactos decorrentes de eventos pluviais extremos relata Sr. 

Anderson. No item 5 da pauta, Sr. Anderson deixa os presentes cientes sobre os andamentos das ações junto ao 

Programa Munícipio Verde Azul, informando que com as mudanças novas ações estão sendo executadas mas 

que se mostra otimista com o resultado final, sendo aberta uma discussão sobre o assunto. Nos informes, Sra 

Camila deixa a plenária ciente sobre os andamentos do Plano Municipal de Resíduos Sólidos e que esse plano 

vem ganhando consistência a cada dia e esta para ser marcado uma audiência para apresentação dos dados já 

levantados, ação essa que favorecerá sugestões e adequações e a construção deste junto a sociedade civil. Sr. 
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Gabriel sugere montar uma sala de situação envolvendo os diversos setores do município e Sra. Camila relata 

que isto deve constar no plano sendo aberta uma discussão entre os presentes e na medida que for avançando 

com este documento Sra. Camila irá deixando este conselho ciente para que o mesmo possa colaborar 

ativamente. Ainda nos informes, Sr. Gabriel pede informações sobre o Fundo Municipal de Meio Ambiente, e 

qual o período de submissões de projetos, Sr. Anderson fica de verificar trazendo na próxima reunião. Sem 

mais informes, Sra. Camila declara encerrada a reunião, deixando seus agradecimentos a todos pelas 

imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Marta Melina R. Moraes Camargo   

02 Camila Bonelli de Milano   

03 Fátima Regina da Costa Augusto   

04 Pedro Henrique Ferreira de Souza   

05 Eduardo Luís Zago Mello   

06 Cleide Benedita Scoton   

07 Julieder Oliveira Lino   

08 Thayna Vanda Soares   

09 Gabriel Silvino   

10 José Antônio Pires de Souza   

11 Gabriel Inácio de Moraes   

12    

13 Anderson Martelli (convidado)   

14    

15    

16    
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